
池田町教育委員会 ５月定例会の概要 

 

日 時   令和２年５月 26日（火） 午後３時～午後５時 11分 

場 所   役場２階中会議室 

出 席 者 

 委 員  竹内教育長、小澤教育長職務代理者、森泉委員、松澤委員、後藤委員 

 欠席委員  無 

事 務 局  学校保育課長、学校保育課長補佐、学校保育係長、池田保育園長、池田児童クラ

ブ長、生涯学習課長、生涯学習係長、総合体育館長、創造館長、文化財保護推進

室長、学校教育指導員 

 書 記  学校保育係長 

 傍 聴  無 

 

 

１  報告 

（１）教育長業務報告  

・４月 24 日から５月 25 日までの動きをまとめた。新型コロナの影響で週末行事はすべてキャ

ンセルとなっているが、学校の通常登校等をはじめ、少しずつ活動がなされてきていると感じ

ている。 

 

 （２）諸報告 

   ・５月 25 日から小中学校において通常登校が再開された。５月１９日、社協と町ボランティア

活動連絡会から児童生徒に手づくりマスクの贈呈があった。 

・自由登園という形になっているが、95パーセントの利用がある。６月１日からは通常保育に戻

る。 

・25 日からの小学校の再開により、通常の児童生徒の受入数となっている。1 年生にトラブル

がみられるので注視したい。 

・文化財展示施設開館に向けて準備を進めている。５月 27 日には文化財保護委員による内

覧を予定。記念館は５月 23日から開館を始めた。 

・公民館は５月 23日から貸館を再開した。 

    ・図書館は５月２日～５月６日が臨時休館。近隣市町村では開館日が一番多かったと思われ

る。 

    ・創造館は５月２３日から貸館を再開した。美術館は５月１６日まで休館であったが、翌日から

企画展「日本山岳画協会展」を開催している。８月末までの予定である。 

・５月 26日から小中の体育館も社会体育施設として開放を始めた。 

  － 交流施設「かえで」の貸館再開からの状況は。 － 予想より早くの再開となったが、5 月

中の予約はそれほど埋まっている訳ではない。図書館はじめ子どもたちの利用は戻りつつ

ある。 



 

 

２  議事 

議案第１号 池田町特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準

を定める条例の一部を改正する条例の制定について 

→ 学校保育課長補佐より説明。 副食費の扱いについて質疑あり。 

異議なく承認された。 

 

議案第２号 池田町信州型自然保育（信州やまほいく）保育料軽減事業補助金交付要綱

の制定について 

→ 学校保育課長補佐より説明。 安曇野シュタイナーこども園おひさまの状況について

質疑あり。 

異議なく承認された。 

 

議案第３号 池田町社会教育委員の委嘱について 

→ 生涯学習係長より説明。 社会教育委員の職務について質疑あり。 

異議なく承認された。 

 

議案第４号 池田町図書館協議会委員の委嘱について 

→ 生涯学習課長より説明。図書館の貸し出しシステムの更新が今年度実施となるので、 

大北全体で仕様を統一するかなど、協議会でも審議していきたい。  

異議なく承認された。 

 

議案第５号 令和２年度一般会計補正予算（第３号専決・第４号）について 

→ 生涯学習課長、学校保育課長補佐、学校保育係長より説明。 オンライン学習用端 

末購入の今後のスケジュールについて質疑あり。 

異議なく承認された。 

 

 

３ 協議事項 

（１）池田町学びの郷活性化委員会における「幼児教育あり方研究部会」の設置について 



   → 学校保育課長補佐より説明。 

 森泉委員に研究部会に入っていただいた。 － 自治会協議会副会長にも入ってもら

った方が良いのでは。 － 研究部会はコンパクトに討議できる形をとりたいので人数

は最低限とした。同協議会副会長は学びの郷活性化委員会の会員として連携を密に

し幼児教育のあり方をともに考えていただければと思う。 

 

 

（２）池田町学びの郷活性化委員会における「あいさつ運動」の延期について 

  → 学校保育係課長補佐より説明。８月、２学期からの再開としたいが、協力をお 

願いしているＰＴＡからはコロナによる影響もあり活動を控えるべきではと 

いう声もある。 － 動員と捉えられ負担に感じている人もいるようだ。運動 

を開始して約 10年、見直しも含め今後のあり方を検討していきたい。 

 

（３）NEXT IKEDU【ネクストいけでゅ】からの教育大綱に基づいた学びについて緊急要請

及び提言について 

    → 教育長より説明。町長及び教育長あてに７つの要請と提言があった。いずれ

もすぐにどうこうしろということではない。今後、保護者の有志、教育委員

等を交えた懇談会を６月以降に実施できればと思う。 － コロナ対策とし

てアルコールの代わりにハーブが代用できるのか。難しいと思う。アルコー

ルに反応するという子どももいるので、個々に準備すればよい。 － コロ

ナ対応においては学校からの発信が少なかったように感じる。クラス担任と

家庭のコミュニケーションが取れていたのか疑問だ。 － １つの団体で言

ったもん勝ちとならないようにしてほしい。保護者の一部の考えであるとい

う点を忘れずに。 － すぐに回答ということではない。偏らず様々な方か



らの意見をいただき判断することが大事であることは言うまでもない。 

       

 教育長から補足資料あり。 

①小中３校の夏休み期間について   

 小学校は８月１日～18日、中学校は８月６日～18日の予定。 

②授業時数の確保について 

 小学校は６年生のみ授業時数が不足、中学校は学年問わず不足の状態。夏休みの短 

縮等を検討。県の支援事業を活用し学習指導員の充実を図りたい。 

③その他、コロナ対策関係 

 １学期間は「欠席と記録しない」。運動会、音楽会、水泳授業の実施を確認。マスク

装着の池田方針等について説明あり。 

④教育大綱の推進について等について、その他（子育て世帯応援臨時給付金等）の説 

明あり。 

 

 

４ ６月の行事予定について 

   ・行事等について、教育長、各係長等より説明があった。 

    － 開館となった美術館の様子は。 － すいている状態である。 

 

５ 後援依頼について 

   ・今回は後援申請なし 

 

６ その他 

（１）５月 25日（月）からの小中学校再開について 

 

（２）オンライン学習環境整備（GIGAスクール構想）の進捗について 

 

（３）文化財展示室の開館について 

 

以上は協議事項等で説明済みのため説明は省略とした。 

 



（４）中信教育事務所 主幹指導主事の学校訪問予定いついて   ※集合時間の確認 

６月８日 （月） 午前  高瀬中 / 午後  会染小 

６月 10日（水） 午後   池田小    

   

  森泉委員８日午後は欠席予定。高瀬中午前８時 35分、集合時間は会染小及び池田小午

後１時 10分とする。現地集合。                   

 

（５）令和２年度新任教育委員研修会について   

８月 19日（水）午後１時～午後３時 45分 開催場所：長野市 

 

  後藤委員出席予定。事務局から大北地教委に出席報告する。 

  

※中止の会議等 

長野県市町村女性教育委員連絡協議会総会並びに研修会 

     大北市町村教育委員会連絡協議会総会 

 

 

７ 閉会 


